

Los poderes es bombardeado Por la aviación alemana

ARCO, AVERIADO

Londres.— Un barco británico de comercio ha llegado a un puerto de la Gran Bretaña dando la vuelta de banda. Dicho barco fue atacado en alta mar por un submarino alemán, pese a lo cual pudo continuar la navegación por propios medios. Los tripulantes del barco aseguran que el submarino fue hundido, después de ir a cabo el ataque, por los disparos de las baterías del mercante alemán.—Efe.

ACCIONES AEREAS

Londres.—El Ministerio del Aire comunica: Durante la jornada de ayer fue llevado a cabo varios ataques aéreos y patrullas sobre el Norte de Francia y el Canal de la Mancha.

Los ataques se dirigieron contra una estación de transformación de corriente eléctrica, contra fábricas y comunicaciones ferroviarias contra la navegación en los canales. Igualmente fueron atacados buques de cabotaje de escuadrón tonelaje, que resultaron incendiados. Dos de nuestros aparatos de caza no regresaron de las diurnas operaciones. Poco antes de anochecer, fué derribado un bombardero alemán que cayó al mar, frente a la costa oriental de Inglaterra.—Efe.

Londres.— Comunicado del Ministerio del Aire:

Los objetivos del N. O. de Alemania, especialmente Hamburgo y Bremen, han sido atacados por una importante formación de aviones de bombardeo británicos. Los ataques han sido llevados a cabo contra los almacenes de los puertos de Dunkerque y Boulogne.

(Pasa a octava página)

El duque de Alba, enfermo

Madrid.—El duque de Alba, embajador de España en Londres, se encontraba en Madrid gravemente enfermo a consecuencia de una pulmonía, ha mejorado notablemente en las últimas 24 horas, hasta el punto de haber desaparecido el peligro.—Cifra.

Continúa la persecución de las tropas rusas derrotadas

Los alemanes han conquistado 533 fortines adversarios

Gran cuartel general del Fuhrer. En Crimea, los ejércitos alemanes y rumanos persiguen sin descanso a las fuerzas enemigas derrotadas. En la cuenca del Donez, las fuerzas armadas han atravesado por diferentes sitios el curso superior del río.

En el sector septentrional del frente Este, un regimiento de infantería que opera al Oeste de Polchow ha roto un sistema poderoso de defensa enemigo y ha conquistado, después de encarnizados combates, 533 fortines adversarios.

En el frente de cerco de San Petersburgo, han sido rechazados varios intentos enemigos efectuados para atravesar el Neva.

La aviación ha secundado con eficacia las operaciones del ejército en Crimea, con intensos ataques contra las comunicaciones de la guardia de las líneas enemigas y ha infligido graves pérdidas a la flota soviética. Las fuerzas aéreas han hundido un mercante de 3.000 toneladas y han averiado tres navíos de guerra, así como un gran transporte de tropas. Otros ataques se han dirigido contra Moscú.

En la lucha contra la navegación

Crítica situación en Crimea y la cuenca del Donetz

Van conquistados, en la campaña del Este, millón y medio de kilómetros cuadrados

HASTA LA PRIMAVERA NO PODRAN ENTRAR EN FUEGO LAS DIVISIONES POLACAS

Angora.— Ocho o diez divisiones polacas estarán en condiciones de entrar en fuego en Rusia en la primavera próxima, según declaraciones hechas en la capital turca por una personalidad polaca llegada de la Unión Soviética.

Añadió que las autoridades bolcheviques hacen todo lo posible por organizar un ejército polaco con el medio millón de súbditos de dicha nacionalidad que se encuentran en el territorio de la URSS.—Efe.

ENTRENAMIENTO DE LAS NUEVAS RESERVAS

Londres.— Las nuevas reservas destinadas por la Unión Soviética a reforzar su frente de Europa se encuentran sufriendo un entrenamiento intensivo en la Transbaikalia, según noticias procedentes de la URSS y publicadas por el diario llamado "Noticias de Rusia", que se publica en Londres.—Efe.

LAS TROPAS SOVIETICAS SE VEN OBLIGADAS A REPLEGARSE

Londres.— Los combates más violentos del frente de Moscú, se desarrollan en los sectores de Volokolamsk y Tula, según las últimas noticias llegadas a la capital británica desde la Unión Soviética.

Se añade que las tropas soviéticas se han visto obligadas a replegarse ante la presión ejercida por las fuerzas alemanas que utilizan un considerable número de tanques y baterías artilleras. En el sector de Mojaisk, termina la información, las fuerzas alemanas se ven apoyadas en su avance por formaciones húngaras, rumanas y finlandesas y las unidades de tanques del ejército del Reich han conseguido penetrar en los arrabales de una ciudad cuyo nombre no se menciona.—Efe.

EN TULA SE HA DECLARADO EL ESTADO DE GUERRA

Londres.— El estado de guerra ha sido declarado en Tula, donde

toda la población civil trabaja en la construcción de fortificaciones, según noticias procedentes de Moscú.—Efe.

SE CONSIDERA MUY DIFÍCIL LA SITUACION DE MOSCÚ Y ROSTOV

Estocolmo.— Los círculos diplomáticos de Samara consideran muy difícil la situación de Moscú y Rostov, según noticias llegadas a la capital sueca. En dichos círculos se estima por otra parte que la ocupación de Rostov y las tropas que transportaba tropas y un pequeño barco cisterna han sido gravemente averiados.

Los aviones de bombardeo en picado y horizontal han atacado a las tropas soviéticas en retirada en tierra firme, mientras los cazas han derribado once aparatos bolcheviques.

En el sector central del frente oriental, la aviación alemana ha atacado intensamente los ferrocarriles Crimea por las tropas alemanas dificultaría los suministros anglosajones a la Unión Soviética a través del Cáucaso.—Efe.

INTENSA ACTIVIDAD DE LA AVIACION ALEMANA

Berlin.— La aviación alemana ha actuado intensamente en Crimea y ha logrado, en la persecución de un convoy soviético, al Oeste de la referida península, hundir un mercante de 3.000 toneladas. Además dos contratorpederos, un mercante de 6.000 toneladas y las carreteras destruyendo cuatro trenes. Unos 17 aviones soviéticos han sido destruidos en el suelo y otros 15 averiados.

De Brinon

conferencia con el mariscal Petain

Vichy.—Procedente de París, ha llegado el delegado general del Gobierno francés en la zona ocupada, De Brinon.

Inmediatamente después de su llegada celebró una conferencia con el jefe del Estado, mariscal Petain y con el almirante Darlan. Según se afirma en los círculos gubernamentales, De Brinon dió cuenta del reciente viaje que ha efectuado a Alemania.—Efe.

De Brinon

Vichy.—Procedente de París, ha llegado el delegado general del Gobierno francés en la zona ocupada, De Brinon.

Aparatos británicos han lanzado bombas que han ocasionado daños de poca importancia y algunos incendios que fueron pronto reducidos, sobre Licata, Nápoles, Palermo y sus alrededores. Se lamentan algunos heridos entre la población civil.

En Africa septentrional han sido rápidamente rechazados algunos contingentes británicos que intentaron acercarse a nuestras posiciones del Sur de Tobruk. Nuestra artillería ha actuado contra las fortificaciones de la referida plaza, que además ha sido bombardeada por los aviones alemanes.

Columnas en marcha, aeródromos y medios mecanizados del enemigo han sido también bombardeados por los aviones alemanes en la región Este de Marsa Matruh. Los cazas alemanes han derribado dos aviones ingleses, y un caza italiano ha obligado a un avión británico a tomar tierra en las cercanías de Bardia. Su tripulación ha sido apresada.

En Africa oriental se ha registrado actividad constante de nuevas patrullas en dirección a las posiciones enemigas del sector de Gondar.—Efe.

Una poderosa formación aérea ha realizado un bombardeo sobre Moscú.

Al Este de San Petersburgo los ataques de la aviación alemana se han dirigido preferentemente contra los ferrocarriles soviéticos, siendo alcanzados 17 trenes soviéticos. Se ha logrado un impacto directo sobre un puente de una línea férrea.

Finalmente en el sector septentrional han sido bombardeadas las instalaciones de gas de Murmansk y el ferrocarril que conduce al interior de Rusia, así como

LA GUERRA

Los propósitos de Roosevelt

Para la mentalidad europea es incomprensible el funcionamiento de la democracia norteamericana. De hecho, el presidente, en aquel país que tanto abomina de los regímenes totalitarios, ejerce una dictadura como no se conoce en ninguna nación de Europa, aunque disfrazada de una manera tan burda, que la hace más odiosa aún.

Mr. Roosevelt, en su campaña electoral, aseguró que de ningún modo llevaría a su país a la guerra, pero en cuanto se vió investido por tercera vez de la potestad presidencial, cuando los electores, fiados en la palabra del candidato, habían al depositar su voto, mostrado su opinión pacifista y terminado con ello la más importante misión que la Constitución les confía, el presidente fué paso a paso inclinando la política en sentido belicista, invocando unos peligros fantásticos y absurdos, de tal modo que sin la prudente conducta de Alemania, hac, va tiempo que los Estados Unidos serían tan beligerantes como la Gran Bretaña.

Hoy no les falta para ello más que un incidente entre barcos americanos y germanos, que el presidente está provocando con sus medidas.

¿Por qué el presidente no da el pequeño paso que le falta para entrar definitivamente en la guerra, en ayuda de su aliada Inglaterra?

Cada nueva disposición que toma o arranca a las Cámaras, parece ser la última preliminar de la decisión final, y, sin embargo, ésta nunca llega.

De hecho, Mr. Roosevelt abarca todos los poderes; es jefe de las fuerzas de mar, tierra y aire; puede aumentarlas a su capricho y equiparlas como se le antoje; puede disponer de ellas de modo que el conflicto se produzca irremediablemente; sólo para una cosa tiene que contar con el Congreso, para declarar la guerra; y en ello es, precisamente, en lo que es dudoso que las Cámaras accedieran a su voluntad, bien patente, y claramente contraria a la voluntad del país.

Por eso, el dictador norteamericano se dispone a que su país entre en la guerra sin previa declaración y está haciendo todo lo posible para que los cañones hablen y su flota se vea aparentemente, arrastrada a la defensa de algo que nadie ataca o que, por lo menos, no tiene por qué defender. Es decir, quiere arrastrar a su nación a la guerra, sin necesidad de solicitar permiso para ello al Congreso.

Otra ventaja ofrece esta postura del presidente norteamericano, y es evitar el encuentro con el Japón, que obligaría a los Estados Unidos a sostener la guerra en dos frentes marítimos, a inmensas distancias de su territorio, lo

Las instalaciones militares de la península de Pescadores.—Efe.

LO QUE CUENTAN UNOS VIAJEROS LLEGADOS DE RUSIA

Nueva York.— El corresponsal en Teherán del "Chicago Tribune" comunica a su periódico relatos de los viajeros llegados a la capital iranesa procedentes de la URSS. Entre estos viajeros figuran funcionarios de la Embajada británica en Moscú, el agregado militar de los Estados Unidos,

(Pasa a tercera página)

cual sería muy peligroso, aun contando con la formidable potencia de su flota de guerra.

Si el Congreso votara una declaración formal, el pacto tripartito entraría en vigor automáticamente y el Japón y los Estados Unidos contarían en el acto entre las naciones beligerantes, con todos sus inconvenientes, pero si Norteamérica va entrando en la guerra suavemente, imperceptiblemente, por la repetición de incidentes bélicos, acaso el Japón se mantenga a la expectativa y desaparecen entonces las complicaciones del Extremo Oriente.

Pero hay otra razón aún, que acaso sea la de más peso. La declaración de guerra a las potencias del Eje por los Estados Unidos, uniría a éstos con Inglaterra por unos nudos muy difíciles de desatar y que en el porvenir podrían resultar molestos y embarazosos. En caso de una derrota británica, la postura de su aliada sería muy comprometida; tendría que pedir la paz considerándose vencida o continuar una guerra imposible, por tiempo indefinido, sin objetivo verdadero y sin medio airoso de terminarla. En cambio, participando en la guerra únicamente en calidad de auxiliar de la Gran Bretaña, pero sin haber adquirido compromiso de beligerancia, podrán los Estados Unidos desligarse de su aliada cuando les convenga, separándose del conflicto con el Eje con la misma suavidad con que entró en él, y no sólo eso, sino heredar a Inglaterra en todo aquello que está a su alcance, para lo cual, los preparativos están bien patentes.

¿Qué papel desempeñan los soldados norteamericanos en Islandia? ¿Cuál es el futuro destino de las bases que arrendaron a los ingleses por noventa y nueve años a cambio de cincuenta destructores? ¿Con qué fin está preparando Roosevelt un ejército de millón y medio de hombres? No será, seguramente, para enviarlos a Europa, a que luchen con seis millones de alemanes vencedores del ejército ruso.

El imperialismo yanqui, que comenzó arrojándonos de Cuba y Puerto Rico, alegando la doctrina de Monroe, y arrebatándonos contra toda justicia y derecho las Islas Filipinas, se desarrolla ahora en todo su esplendor, y va no se contenta con las islas que rodean su continente, sino que busca bases, que no pueden ostentar el carácter de defensivas, en el Pacífico, en Asia, en el Círculo Polar, en la costa africana y hasta en la misma Europa. Es el sueño de la dominación mundial, en sustitución del decadente Imperio Inglés. Por muchos dólares que emplee en la ayuda a los británicos, que nunca serán devueltos, siempre resultará barata la herencia.

PARA BELLUM

++ Aguinaldo PARA LA DIVISION AZUL

Sección Femenina de F. E. T.
y de las J. O. N. S.

Esta Delegación Provincial de la Sección Femenina, por orden de la Delegación Nacional, abre una suscripción para enviar aguinaldos a los camaradas de la División Azul.

Los donativos, que deben entregarse en esta Delegación Provincial, pueden ser en metálico o en especie, y entre estos preferentemente los siguientes: tabaco, vino embotellado o en barriles, turrón, mazapán, jamón, chorizos, salchichón, almendras, pasas, higos secos y latas de conservas.

Desde aquí hacemos un llamamiento a todos los camaradas, entidades, casas de comercio y a todos los buenos españoles para que contribuyan a llevar con nuestro recuerdo enocinado el aguinaldo que tan bien se merecen los camaradas que ante el mundo entero están demostrando cómo saben portarse frente al enemigo de la civilización, los españoles falangistas. ¡Arriba España!!

El Día de Todos los Santos

Con la solemnidad de costumbre y un día espléndido, se ha celebrado en nuestra ciudad la fiesta de Todos los Santos.

Durante todo el día, el Cementerio de San José se ha visto concurridísimo de fieles, para visitar las sepulturas de sus difuntos, habiéndose colocado en ellas gran cantidad de flores y durante todo el día varios señores sacerdotes han rezado responsos.

Hoy se celebrarán solemnes visperas de difuntos y procesión por las diversas zonas y mañana habrá solemne funeral por los difuntos.

Notas de la Alcaldía

Por los fieles difuntos

El Excelentísimo Ayuntamiento, de acuerdo con la Universidad de Curas, celebrará hoy a las cuatro de la tarde, solemnes visperas de difuntos en la capilla del Cementerio de San José.

Mañana día 3, a las diez de la mañana, un solemnisimo funeral con los responsos de costumbre.

A estos actos asistirá la Comisión de Cementerios.

También, por acuerdo expreso del Ayuntamiento, se colocarán coronas en los patios de los Caidos y se rezarán responsos ante sus tumbas.

ANUNCIOS OFICIALES

Jefatura de Obras Púlicas de Burgos

Concurso para obras de reparación de caminos de esta provincia

Para conocimiento de aquellos a quienes puede interesar, se participa que en el "Boletín Oficial de la provincia" núm. 247, fecha 30 de Octubre de 1941, se inserta anuncio, en que se detallan las obras y condiciones de este Concurso.

Los proyectos correspondientes se hallan de manifiesto en la secretaría de dicha Jefatura de Obras Púlicas, donde podrán ser examinados en las horas hábiles de oficina, hasta el día 8 de Noviembre próximo.

DEL ANTIGUO BURGOS

Mesones y bodegones

por Luciano Huidobro Serna

Pasados los primeros siglos de la reconquista y llevada la frontera castellano-leonesa hasta Toledo, empresa en la que tanta parte tomó nuestro país así como en la repoblación de la ciudad, pudo Burgos salir libremente de sus muros, y debió comenzar pronto la construcción de casas de recreo, a las que sucedieron torres, como la de la Quinta junto al Arlanzón y la de Sanzoles; la formación en la vega de un barrio separado del primitivo de San Pedro y San Felices con su iglesia propia, que estaba construyéndose en 1537, y la edificación de monasterios, como el de San Agustín y Santa Clara (años de 1149 y 1250), y de San Pablo (1224).

El auge logrado por este arrabal aumentó, cuando la población en los siglos XV y XVI llegó a su mayor esplendor con la extensión de sus relaciones comerciales en los países del norte de Europa, mediante los puertos del Cantábrico, y vio surgir nuevas casas religiosas, como la de Santa Dorotea (1470), la Merced (1498), y alguna más ya desaparecida, se alargó la iglesia de San Cosme, y se alzaron palacios y casas de vecindad junto a este templo y en la Calera, donde vivieron don Antonio Sarmiento y los Colonia, los Miranda y Gil de Siloe, casas de recreo como la de los Medina, en lo que fué convento de San Luis, con jardines y fuentes, almacenes y talleres de alfarería, lavaderos de lana como los del citado don Antonio y don Diego de Bermuy y otros, según se ve por los libros de matrícula de la parroquia de San Cosme de mediados del siglo XVI.

La confluencia en esta zona de los caminos principales de comunicación de las provincias limítrofes impuso el establecimiento de mesones numerosos, y de sus correspondientes bodegones, donde paraban los trajinantes a descansar y a comer, según costumbre de la época, reflejada en la novela "La ilustre fregona" de Cervantes. Algunos de los primeros han seguido funcionando aún, transformados hasta nuestros días como el de la Casa de Santa María fundado por un Butrón, según lo indica su escudo, el Parador del Siglo, sucesor de los que hubo enfrente, del mismo, el de Gambeta también probablemente, y otros.

Antes de la formación del actual paseo de Manión, ordenada por el Rey intruso José I Bonaparte, con ocasión de quemarse en 10 de Noviembre de 1808 una fila de casas junto al río (Salvó "Burgos en la guerra de la Independencia", p. 92), a lo largo del mismo, desde el puente de San Pablo se formaba una calle, que seguía más allá del de Santa María, donde se hallaban precisamente los mesones y bodegones más numerosos y la casa principal de una de las ramas de la familia de Lerma, según veremos.

Esta ilustre progenia desciende como dice don Juan de Hita, "Linajes y blasones de caballeros hijosdalgo de España", 7. I. p. 252, de don García de Lerma, que se halló en las Navas de Tolosa y fué comendador y Trece en la Orden de Santiago. Se llamó así, año de el Dic. de apellidos, "Enciclopedia heráldica y genealógica hispano-americana" t. 50, p. 145, "sin duda por proceder de Lerma en la provincia de Burgos. En ella poseyó un rico mayorazgo y fundó una casa de mucho lustre, de la

que procede Juan Martínez de Lerma." Francisco Martínez de Lerma, progenitor de las familias burgalesas de este apellido, vivió en 1350, y tenía memorias fundadas en la capilla de San Pedro de aquella villa, y según se hace constar en una inscripción de la capilla de esta descendencia en la iglesia de San Gil de Burgos, está enterrado en Lerma con sus antepasados.

Sus descendientes figuraban como nobles y acaudalados propietarios de diez casas solares en la ciudad de Burgos en el siglo XIV, como opulentos mercaderes, de gran influencia por su intervención en el municipio, participación en las prebendas de la Iglesia Católica, acción en los cargos públicos y militares, y también como iniciadores de lujosas fundaciones y memorias en las iglesias y monasterios, en los que brillaron repetidas veces monjes ilustrados". (Martínez Aníbarro I. de un D. b. y b. de aa. de la provincia de Burgos p. 314 y 15).

El P. Prieto tratando en 1632 de los mayorazgos de Burgos consigna respecto de los Lerma: tienen cuatro, no hace cincuenta años tenían cincuenta, hanse embobido en otras casas.

Hemos procurado estudiar esta estirpe y la vemos figurar en la Cofradía de Santiago, donde se cuentan muchos caballeros, que a ella pertenecieron, y tienen sus estigmas y escudos en el Libro principal de la Hermandad, hasta en las últimas páginas; en los varios archivos de la capital, en los cartularios; y fuera de aquí, en Flandes, ejerciendo el comercio y haciendo seguros de mercancías, como consta en la obra del señor García de Quevedo "Ordenanzas del Consulado de Burgos" página 28, en "Studio sur les colonies marchandes meridionales" de J. a. Goris, Lovaina 1925, y en las Indias Occidentales (Colección de documentos inéditos para la historia de Hispano-América XI. Sevilla).

Aún quedan sus escudos en lo que fueron sus casas, como sucede en el número 25 de la calle de Almirante Bonifaz (antes Cantarinas la Mayor) y en el arco del Pilar.

Prescindiendo de esto, hoy sólo trataremos de la rama establecida en Vega, que según se lee en el Registro Notarial f.º 1469) tenía su casa principal en la calle de la Merced con su huerta y jardín a las traseras de ella, lindando parte arriba con casa de la iglesia de Santa Agueda, y parte abajo con la capilla mayor y colaterales del Monasterio, y por atrás el campillo que llaman de la Merced y la callejuela de los Zurradores.

El documento es un poder de don Francisco Martínez de Lerma, canónigo, para cobrar mil ducados de los frutos de su mayorazgo, y para hipotecar a favor de don Juan Fernández de Castro el mismo.

Por él vemos que un don Juan de Lerma, arcediano de Briviesca, probablemente, el patrón de la capilla de este título en la Catedral, cedió la mayor parte de sus bienes a don Juan Martínez de Lerma, con condición de que se casara con doña Francisca de Lerma, cuyo enlace tuvo efecto. Estos con facultad del emperador hicieron con aquellos vínculo de mayorazgo en sus hijos y descendientes en Burgos a 1.º Julio 1564, ante Pascual de la Cruz.

Falleció el fundador de inculparable vida, como expresa la inscripción de la cruz levantada, don de murió, en las huertas de San Pedro, hoy en el paseo de la Isla, le sucedió en el don Gregorio hermano del canónigo don Francisco de Lerma y padre de don Francisco Martínez de Lerma, quien le heredó después de los largos días de su tío el canónigo, que grabó sus bienes con alcabala censos para dotar sus capellanías fundadas en San Lorenzo de Burgos en 7 Agosto 1617.

Entre los bienes hipotecados después de la casa principal se hallaban "tres solares, comenzados delante de ella, de setenta y cinco pies de largo y setenta de hueco".

Enfrente de las principales del Monasterio las casas-meson, que llaman el mesón de la Campana; vive en él Alonso de Rivera, y lindan con las anteriores y otras del mayorazgo, arrendadas a Juan del Conde.

Otras que también son mesón junto al dicho, ocupado por Conde, y lindan con otras del mayorazgo, donde vive Felipe Velasco.

Otras igualmente mesón que lindan con las del mayorazgo propio de don Diego Orens, Manrique (el alférez de la ciudad, señor de Amaya), alquiladas por Velasco; por detrás tienen el río Arlanzón.

Próximo a ellas vivía en la misma línea Mediavilla el pastelero y después Juan Ruiz; de presente eran bodega y en otras mora Rios, pastelero.

Aún poseía otras en esta calle, lindantes con las de Martín Ortiz y de herederos de Juan Sánchez de la Pimental, que por detrás saltan al egido del río, que bajaba por la pontezuela de Vega (en su plaza) al Monasterio de la Merced, y este egido limitaba por un lado con la casa principal (hoy Parador de El Siglo).

El mesón del Consulado se menciona a principios del siglo último, en que los mercaderes de Burgos pidieron al Ayuntamiento que no se permitiese dar a las posadas de la ciudad el nombre de paradores, por creer que éste debía reservarse para su mesón, a lo que se negó la Corporación. (Ordenanzas del Consulado, p. 122).

Como eran estos mesones no consta, pero por lo que sucedía en otros de España como el de "El Sevillano" de Toledo, y en los subsistentes de Burgos, puede suponerse que se entraba a ellos por un gran arco con zaguán, que daba paso a un patio, o directamente a los establos, y a su entresuelo donde se abría un balcón para vigilar la entrada con escalera para subir a las habitaciones.

En algunas poblaciones de menor importancia como Villadiego, el mesón tenía sobre la escalera artesonado de casetones estrellados mudéjares, y al exterior portal con grandes arcos rebajados e importa decorada con azulejos.

No sería extraño que en la capital se usaran estos para adornar sus fachadas con decoración tan española, ya que se tiene noticia de su empleo hacia San Nicolás y en las casas de Laim-Calvo, junto a la esguera, dentro de del siglo XIX. (Noticias de Enrique González, numismático).

Concretándonos al de La Campana, no faltaría este instrumento para avisar la llegada (pedir no sada) y advertir la salida de las recuas cargadas.

¿Cuándo desaparecieron? Lo ignoro. Tal vez la orden de Bonaparte movió al Ayuntamiento a continuar el paseo por este lado y para ello hubo que derribarlos.

De bodegones hay menos noticias. Aún queda alguno con restos de antigüedad en su interior en las proximidades de la Prisión.

COMERCIO

La mejor preparación por los señores Hernán, Tamayo, Candendo y otros.

MENTOR. Teléfono 2346

SEÑORAI

No deje de ver durante
EL DIA DE HOY DOMINGO
la exposición de toda clase de peletería
de
CASA CAMPO

Jefatura Nacional del Trabajo

Por infracciones cometidas al régimen de trabajo nocturno han sido sancionados por la Delegación Provincial de esta Jefatura y pasados a tanto de culpa a la Fiscalía Provincial de Tarragona los siguientes:

Huermeces, Filiberto Ruiz; Zarzosa Río Pisuerga, Estímulo Martí. Villadiego, Vea de J. Amador; Zaldueña, Simón García; Castrollo del Val, Ignacio Ortega; Arlanzón, Ayuntamiento; Revilla, Elisa Rodríguez; idem, Balduino Martínez; Sotillas de los Infantes, Pedro Martínez; Martillo, Pedro Vald. Huera del Rey, Simón Ruiz; Babadón de Egueva, Perfecto Infante; idem, Isabel y Yala.

Igualmente han sido sancionados por el sereno transitoriamente los siguientes:

Zumel, Junta Vecinal de Zumel y Manilla, San Sebastián Zorzaguda, Veceros de Villarico y idem de Sotavilla; idem idem Tomás Ruiz; Huercas, Doxato Cerezo; idem, Aquileo García; Torres de Juan, Juan Vee-nal; Castrollo del Val, idem, erilaruz, idem.

Periodistas españoles en Bulgaria

Sofia.—La delegación de periodistas españoles ha llegado hoy a Sofia, procedente de Rumania.

La Prensa dedica cordiales palabras a los huéspedes y pone de relieve la amistad existente entre Bulgaria y España.—Efe.

Gula Profesional

F. URRACA

OCULISTA

Lain-Calvo, 18 Teléfono 1311

S. ARIAS

JIRUGIA Y VIAN URINARIAS
CONSULTA DE 11 A 3 Y DE 8 A 10
Vitoria, 9, 1.º Burgo
Teléfono 1818

Antono Gil

Operante respiratorio y socorrista
RAYOS X
Consulta de días a una
Jencerrillatmo Franco, 13 (antena lateral)
Teléfono 2310

Antonia Castillo

MEDICO

SPECIALISTA EN PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
Marricillo y Ruiz, 16 primer planta
Teléfono 1781 — Burgos

Antonio Alberdi

Medicina interna
SPECIALISTA EN NIÑOS
RAYOS X
Santander, 22, 2.º Teléfono 1414

José Alonso

Medicina interna
Ginecología y Nutrición
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
Espolón 32 Teléfono 1912

V. Ojeda Tardío

APARATO DIGESTIVO Y NUTRICION

Análisis clínicos. Rayos X. Metabolismo
Consulta de 10 a 2 y de 3 a 5. Vitoria, 19, 1.º
Teléfono 1667

Claudio Padilla

Partos y enfermedades de la mujer
San Juan, 48 y 50 — Teléfono 1855
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5

J. Sanchez Diaz

HERGENTA, RARIS Y OIDOS
General Santocildes, 10, 1.º
Consulta de doce a dos y de tres a cinco
Teléfono 1747

MANUEL ALONSO Y ALONSO

Aparato digestivo y nutrición
Rayos X y análisis clínicos
Consulta: Viernes y sábados, de diez a una y de tres a cinco
Vitoria, 25, primero.—BURGOS

SANATORIO

DE
N.º Sra. de la Blanca
CIRUGIA Y ESPECIALIDADES
Director Facultativo:
D. Vicente Mateos López
Pisones, 38 — Teléfono 2378

COMINERIAS futbolísticas HOY, EN BURGOS UNA OJEADA al panorama deportivo nacional

Por B. O.

Insistimos hoy, y va será esta norma definitiva en nuestras "Comineras", en el tema local. Porque, recogido oportunamente lo que da de sí el desarrollo del torneo Liguero, es esto lo que puede resultar más apropiado para el comentarista y, sobre todo, lo más aleccionador para el deportista.

Aleccionador, sí. Porque, de esta forma, podemos sacar cosas jugosas en perfiles que, a modo de dibujos, con cuatro rasgos, acunen nuestro estado psicológico, que procurará ser el reflejo a su vez, del que ofrece la afición en suma.

Y en ese sentido, captemos hoy el acierto indudable de la Gimnástica al cuidar, junto con la formación de un segundo equipo, que hoy debutará, el propósito de celebrar un campeonato infantil.

Acuerdo completo. Porque así se hacen las cosas. Lo primero es lo primero. Pero, no por ello, desatender al vivero de jugadores para el futuro.

Y tan estamos de acuerdo con ello, que por eso hemos propugnado hace ya mucho tiempo, sin ser, sin embargo, tan impacientes que exigiéramos, en vez de cuidar esa cantera, ir presentando elementos que están en embrión, para partidos de campeonato que requieren jugadores hechos.

Y a propósito de formar jugadores. Canal no está ya en Burgos. Y ha abandonado estos aires, porque la Directiva ha apreciado su labor como insuficiente para lo que pretendía.

Pero, naturalmente, no por esto la forma del cuadro que defiende nuestros colores está desatendida, sino que más bien se ha visto cuidada más de cerca y, sobre todo, más científicamente. Un facultativo y profesor de educación física vigila los movimientos de los jugadores y lleva a estos por derroteros adecuados. Y, a la par, les orienta en técnica y en táctica. Que da la casualidad que era lo imprescindible.

Y así se sigue actuando. Con entusiasmo y con decisión, conforme dieron de ello pruebas nuestros jugadores. Pero siempre con la debida seriedad y deportivismo que se precisan para que el fútbol sea eso: una variedad del deporte y no la lucha a la caza del hombre.

De forma que esa es la primera noticia de interés que cabe dar hoy, en que, aprovechando el descanso en las luchas campeonales, estarán los jugadores inactivos en casa.

Preparan sus armas para el trascendental partido del día 9. Y las preparan, de acuerdo con el espíritu que anima a nuestra afición, que coincide con una de las "comineras" anteriores, es decir, con su entusiasmo y su técnica dispuestos a batir al C. D. Palencia, que ha de visitarnos y a probarle que "lo" de aquella ciudad, es decir, una derrota burgalesa, no puede repetirse por ilógica.

Ya para ese día Urreztieta y Esbri y Bernardo estarán recobrados. Y se alineará el mejor cuadro burgalés, plétórico de facultades y

rota la "jettatura" de la primera vuelta.

Lástima que, por circunstancias imprevisibles, no haya podido celebrarse el encuentro que se preparaba con un Club de segunda División de la Liga. Pero si esto ha sido un inconveniente, no por eso restará forma a los nuestros.

Y es de esperar que esa forma se manifieste en el próximo encuentro, una vez "roto el hielo" de la desgracia y de la apatía.

Acoplados Bernardo y Caparrós, la línea media Privat-Merdes-Forasté, va a dar mucho que hacer a palentinos, leoneses, zamoranos y ponferradinos en esta segunda vuelta.

Con ese eje, la retaguardia cubierta con Bajo en la meta, seguro, valiente y colocado, y Maltes, Urreztieta, Cachitos, Isam e Inciarte en la delantera, como se ve, colocamos seis jugadores que pueden, indistintamente, cubrir diversos puestos—nos lanzamos a esta segunda etapa del campeonato.

¿Optimistas? Seguros de nuestra significación en la lucha que se ventila. Y, por ello—ni confiados ni escépticos—, decididos a vencer, o si no a reanudar luego una carrera cuyo primer escalón siempre es difícil.

Veremos si el tiempo nos da la razón en el optimismo que mostrábamos en nuestra última crónica.

EXAMEN ESTADO Preparación completa para la próxima convocatoria. Mentor. Teléfono 2386.

CURIOSIDADES LIGUERAS

He aquí algunos datos estadísticos con relación a lo que va de Liga:

Comencemos por decir que en la quinta o última jornada se han marcado 64 tantos por 93, 88, 83 y 87 que se hicieron en las anteriores, y que hacen un total de 415 goles de los que 159 corresponden a partidos de Primera División y el resto, o sean 256 a la Segunda.

Van jugados 95 partidos; 55 de Primera División y 40 de Segunda. En terreno propio se ganaron 57 partidos y en el del adversario 21, registrándose hasta 17 empates.

Los equipos que más han marcado en lo que va de torneo, son el "Sevilla" y el "Murcia" con 21 goles cada uno. Los que menos, el "Cartagena", 4 veces y el "Granada" y "Real Sociedad", que lo hicieron cinco veces cada uno.

Los equipos que más goles llevan encajados son: "Oviedo", que ha visto traspasada su puerta durante 24 veces y "Barcelona", en 19 ocasiones. Los que menos goles llevan en contra son el "Celta" de Vigo, al que únicamente le hicieron 4 tantos y el "Atlético-Aviación", cuya portería fué batida cinco veces.

No han perdido ningún partido: el Atlético-Aviación, Celta, Gijón, Santander y Murcia. No lo han ganado aún el Granada, Barcelona, Oviedo, Real Sociedad, Unión de Irún y Cartagena.

El que más veces ha empatado es el Real Santander (tres veces).

Esta tarde hará su presentación en Laserna el segundo equipo de la Gimnástica, que la Sociedad quiere cuidar con esmero para que constituya la cantera de que se nutrirá el cuadro representativo de Burgos.

Y es este un paso interesantísimo en nuestro deporte. Pero, sobre todo, tiene también el valor de probar que existe una base formidable para el futuro del propio Club representativo, cuya labor es, a este respecto, magnífica.

Así pues, a las cuatro menos cuarto, saldrán al césped de Laserna los muchachos que forman el partido del segundo equipo estarán siempre en brecha para ocupar los lunares que en el primero se observan. Y tendrán como enemigo al Patria, de Valladolid, con junto de significado valor, frente al que se alinearán, quizá también, en entrenamiento, alternando algunos elementos que la Gimnástica quiere probar.

Bajo cualquier punto de vista, es interesante pues, el encuentro de hoy, Y, por ello, la afición acudirá también, para mostrar su entusiasmo por el Club que así cuida de los deportistas burgaleses y que así orienta el porvenir de éstos.

Los precios, modestos, que se han fijado, son otro motivo más de esa buena entrada que hoy debe registrar Laserna, en partido amistoso y de observación.

La Gimnástica Deportiva cita para hoy domingo, a las tres, en el campo de Laserna, para tomar parte en el partido de esta tarde, de los siguientes jugadores:

Muro, Honorato, Tobar, Gamarra I, Cabello, Hernando, Vitorri, Fernández, Larrosa, Santo Tomás, Gamarra II; Celaya y Escobar.

De la cola a la cabeza de la primera División, hay ya nueve puntos de diferencia. El mayor resultado sigue siendo el 10-0 de la primera jornada correspondiente al partido Sevilla-Oviedo. En la del pasado domingo, el tanteo más elevado fué el de 4 a 0, que se dió en los partidos Castellón-Alicante, Valladolid-Ferrol y Ferroviaria-Levante.

El resultado que más veces se ha dado es el de 2-1 que se ha repetido durante doce partidos. El 3-1 se ha dado once veces y el 3-2, 4-2 y 4-1 hasta siete veces.

Lo más destacable de la última jornada, lo constituyen el empate del "Celta" en Sevilla y los triunfos de la Ferroviaria y el Sabadell en los campos del Levante y Constanza, respectivamente.

Muebles ANGULO EXPOSICION: Galería, 9.-Teléfono 2160 BURGOS Fabrica: S. Pedro y S. Felices

Si prescindimos del fútbol, poco o casi nada han dado de sí los demás deportes en la semana pasada.

En Madrid, se corrió hoy hace ocho días la prueba "Avuntamiento de Madrid" en la que resultó vencedor el campeón de España, Andrés Sancho, del equipo del Barcelona, tras una dura lucha con Berrendero, Martín y Ezquerria, del equipo del Español.

El fútbol nos deparó muchas sorpresas: la más señalada, el empate del Celta con el Sevilla en el campo de éste, donde, tras un encuentro bien jugado, los sevillanos estuvieron a punto de perder la partida logrando en sus postrimerías el empate.

Tampoco esperábamos que el Madrid, del que tanto se viene hablando esta temporada acerca de sus adquisiciones y de que al fin había logrado reunir un potente equipo digno representante de aquel otro de tiempos pasados, perdiera en Riazor, ante los coruñeses, que sin duda están firmemente decididos a no dejarse llevar ningún punto de su casa, como lo viene a demostrar esta victoria sobre los madrileños y las ya conseguidas sobre alicantinos y españolistas.

Los demás partidos terminaron como era de esperar; con la victoria de los mejores.

En la cola, han quedado con igualdad de puntos el Barcelona, el Oviedo y la Real Sociedad, equipo este que hasta ahora no ha hecho ostentación del juego tan necesario en la División de honor y cuya práctica le valió el ascenso el año pasado.

La jornada futbolística de hoy se nos presenta altamente interesante y puestos a pronosticar vamos a dar nuestros cálculos:

Los alicantinos reciben la visita del "gallito", el Atlético Aviación y esperamos que nuevamente los aviadores se llevarán esos dos puntos tan necesarios para la clasificación, siguiendo la trayectoria que llevan de imbatidos hasta el presente. Una victoria por dos goles sería lo más adecuado.

Los del Español se las tienen que entender con el Castellón, equipo que el domingo pasado infligió una grave derrota al Alicante marcándole 4 tantos y aunque los catalanes vienen haciendo un buen papel hasta el presente, se verán y desearán para coger los dos puntos. De todas maneras, optamos por una victoria de los catalanes por un margen de dos a tres goles.

El equipo sorpresa de esta temporada y que hasta el presente viene haciendo muy buenos partidos lo que ha hecho que tan so-

lo le separe un punto del Atlético Aviación, es el Celta de Vigo que tendrá por enemigo hoy a los ovetenses. Abogamos por una amplia victoria de los célticos.

Los madrileños juegan en Chamartin contra los sevillanos y dado que aquéllos no han hecho un buen partido el domingo en La Coruña y que los andaluces vienen también pegando de firme, es de esperar un partido interesantísimo que, a nuestro juicio, terminará con la victoria de los propietarios del campo por la mínima diferencia.

El Coruña se desplaza hoy a Valencia a contender con el equipo propietario de Mestalla, que el domingo logró, tras un gran partido, una buena victoria sobre el Barcelona, y aunque los gallegos pondrán toda la carne en el asador por llevarse algún punto, los valencianos frustrarán sus intentos y ganarán. Ganarán por un margen de 3 o 4 tantos.

En San Sebastián reciben al Barcelona y es de esperar la primera victoria de los easonenses que les despejará de esa cola, a la que tanto miedo tienen, pues el Barcelona, por lesiones y otras causas viene actuando como un equipo mediocre, que le ha hecho perder hasta la fecha cuatro de los cinco partidos jugados. Victoria, como decimos, de la Real Sociedad por un par de tantos.

Y por último, los granadinos se las habrán de ver con los "cachorros" de San Mamés y a fé que este partido también resultará interesante, pues, aunque los bilbainos se desplazan sin dos de sus titulares, lesionados el domingo contra la Real, los muchachos del Atlético, están dispuestos a ganar, y los granadinos a rehabilitarse ante su público, después de los tres puntos perdidos en San Sebastián y Madrid.

Partido ya decimos, muy interesante y en el que el ardor y el entusiasmo de los granadinos tendrá reñida batalla con el clásico juego norteño de la muchachada bilbaina, que parece ha despertado de ese letargo en que se sumió al principio de la Liga. Un empate o mínima victoria bilbaina. Este es nuestro pronóstico.

Gasógeno «LUMA» El más perfecto Declarado de Interés Nacional Delegación: ABAD HERMANOS Santa Clara, 52 y 54 ¿Quiere V. comprar solares? ¿Edificios en construcción? ¿Casas o chalet? Visite todos los días al Corredor de fincas. Sáenz de Santa María. Avellanos, 1, duplicado.

SANATORIO DE Ntra. Sra. DEL PILAR OYARZUN TRATAMIENTO DE LAS ENFERMEDADES DE CORAZON Y PULMON Director: Dr. Luis Elizaguirre Informes: Puerto 16, 1.º Teléfono 1-24-50.--San Sebastián

Caja de Ahorros Municipal de Burgos Fundada el día 11 de Junio de 1926, bajo el patronato del Gobierno y bajo la garantía del Excmo. Ayuntamiento e instalada en la planta baja de la Casa Consistorial INTERESES QUE ABONA En libretas ordinarias... al 2 por 100 de interés anual En imposiciones a plazos de seis meses... al 2.50 por 100 En imposiciones a plazos de un año... al 3 por 100 En cuentas corrientes a la vista... al 1 por 100 CAPITAL DE IMPOSITORES En 31 de Diciembre de 1939... 36.254.645'69 pesetas En 31 de Diciembre de 1940... 40.735.520'23

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida hoy mismo folleto, condiciones y detalles, que se le remitirán gratis. ACADEMIA CCC • Centenario, 6 • SAN SEBASTIAN

OPOSICIONES CONVOCADAS

Numerosas plazas en los siguientes Cuerpos: Policía con 6.490 pesetas. — Industria y Comercio, Auxiliares con 3.500.—Auxiliares de Contabilidad con 5.000.—Auxiliares y Oficiales de Gobernación con 4.000 y 6.000.—Pericial de Contabilidad con 8.400.—Banco de España con 4.500.—Técnicos de Hacienda con 6.000.—Abogados del Estado. Instancias del 20 de Octubre al 10 de Noviembre.—Ayudantes de Estadística con 5.000.—Telefonistas y Operadores de la Compañía Telefónica para diversas provincias. Instancias diferentes plazos.—Para prospectos con detalles (que regalamos) programas oficiales, "Con testaciones", preparación para dichos Cuerpos presentación de instancias etc., etc., diríjanse al INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 23 y 6, y Puerta del Sol, 12. MADRID. Único Centro que ha obtenido el número uno en más de 70 oposiciones y miles de plazas para sus alumnos.



Efectos de uno de los últimos bombardeos llevados a cabo por la aviación inglesa contra una pacífica población civil del Reich

REVISTA DE PRENSA EXTRANJERA

Torpedos humanos en la Marina italiana

"De fuente digna de fe, se sabe que las unidades de la marina de guerra italiana que penetraron en el puerto de Gibraltar emplearon el mismo tipo de arma de ataque que el utilizado el 25 de Julio en un ataque contra Malta.

El arma es un denominado "torpedo humano", que dispone de motor propio y va acoplado delante de un bote con motor auxiliar, en el que se encuentra la tripulación compuesta de dos hombres que pilotan el bote de motor y con él el torpedo enganchado. Estos "torpedos humanos" son remolcados hasta cerca de los objetivos de ataque por buques ligeros de escolta, para irse aproximando después por sus propios medios hasta la cercanía inmediata del objetivo. En el momento oportuno, se suelta el torpedo del bote, después de haber sido previamente puesto en marcha el motor del torpedo. Mientras que el disparo alcanza su objetivo, los dos hombres de la tripulación intentan escapar en su canoa de motor.

Una característica especial del "torpedo humano", consiste en un dispositivo que le permite saltar sobre los campos de minas, por lo que se denominan también "saltadores", pero esto sólo puede hacerlo cuando el torpedo y el barco piloto están ensamblados. Posteriormente, cuando el torpedo va ha sido disparado y el bote tiene que regresar, los campos de minas constituyen para dicho bote de motor el mismo obstáculo que para todos los demás barcos. Las tripulaciones de los "torpedos humanos" pertenecen todas al "cuerpo de suicidas" de la Marina italiana. — (De "Der Bund", de Berna).

Cómo hacen la guerra los oficiales ingleses en Egipto

Los oficiales ingleses llevan una vida de comodidad y placer que indigna a la gente honrada de la Inglaterra en lucha. Sus casas son lujosas, viviendo generalmente, en rios oficiales en cada una; éstos solteros y viudos a la fuerza, pueden permitirse toda serie de caprichos domésticos imaginables. Los precios en las tiendas son fantásticos, pero mucho más fantásticos aparecen en las cuentas de los oficiales. Los comerciantes que meten leña y melones en el agua para hacerlos pesar más, están haciendo su agosto.

Sin embargo, puede adquirirse lo que se quiera. Hay jamón y huevos, manteca y mermelada; si vais a buscar a unos amigos antes de comer, a las pistas verdes del Gezira Sporting Club, os costará el whisky escocés la mitad de lo que costaría en Escocia. Se puede ir al comedor y comer lo que se quiera en un buffet frío, bien visto siempre de pollos, ensaladas, carne, jamón, etc.

Si se quiere se puede uno llevar a una muchacha bien elegan-

te a cenar bajo las estrellas a cualquier cabaret al aire libre, lleno de medias luces y correctos y discretos camareros.

ALEXANDER CLIFFORD
(Del "Daily Mail", de Londres).

Los caracteres de la guerra en Rusia

No existe lazo aparente entre los diversos centros de operaciones, que es fácil distinguir en el inmenso espacio que separa el Océano Glacial Ártico del Mar Negro. En un frente, de 2.500 kilómetros desde Murmansk hasta Rostov, cuya longitud es comparable a la distancia existente entre París y Ankara, encontramos actualmente 5 centros de actividad militar: Murmansk, San Petersburgo, Moscú, el Donetz, Rostov. En los intervalos, entre las zonas de operaciones cuyo centro atractivo constituyen estos puntos; no ocurre nada, aparte de episodios locales sin alcance real.

El atento examen de estas cinco zonas, lleva a la deducción de que únicamente Murmansk posee un interés exclusivamente militar; el de impedir el acceso a la URSS de refuerzos y de material de guerra aliados.

Contraste sugestivo. Murmansk es justamente la zona donde el esfuerzo absorbe menos fuerzas militares. En otros lugares, los intereses que están formando base de los problemas militares por resolver, son políticos o económicos. Son políticos en San Petersburgo y Moscú, cabeza y corazón de Rusia, a los cuales está ligado el destino de la ideología bolchevique. Son económicos en la cuenca del Donetz y en Rostov, donde se hallan acumuladas las riquezas del suelo y del subsuelo ucranianos, y a donde concurren las rutas y oleoductos del Cáucaso.

¿Puede decirse que la ruta del Cáucaso, posee el interés militar de la unión de las fuerzas británicas del Irán con los ejércitos soviéticos? En realidad, es menos una atracción de orden militar la que empuja a los ingleses hacia el Cáucaso, que una atracción de orden económico y político. La guerra, en estas regiones persigue unas finalidades que sobrepasan los cálculos de la estrategia. Busca más bien asentar en los confines de la Europa futura, las bases de un orden nuevo. Y ése es, en el momento actual, el carácter general de las operaciones de guerra en Rusia.

General DUVAL
(De "Le Journal", de Lyon).

Un coloquio revelador

Llegan noticias de una conversación que tuvo lugar el 4 de Octubre, entre el ministro de Marina yanki Knox y el jefe de la Delegación inglesa de compras en América, Campbell. Este último, manifestó que se debía provocar un incidente que suscitara la suficiente indignación en la opinión pública americana para avanzar por el camino de la guerra. Gol-

peando amistosamente la espalda del inglés, respondió Knox: "Que rido Campbell, no se preocupe, que de este asunto me encargo yo. Sé cuanto debo al presidente". Campbell comentó después: "Cree que Hitler dará motivo", a lo que Knox le contestó: "si no es un torpedo alemán, será una mina americana."

Al preguntar Campbell la fecha aproximada en la que debería ocurrir el incidente, manifestó Knox: "No menos de siete días antes de que el presidente envíe su mensaje al Congreso. Confíe en mí", y el incidente ha tenido lugar enseguida, apenas acababa de reunirse la Cámara de diputados. El ministro de Marina de los Estados Unidos declaró que había sido torpedeado el "Kearney", un cazatorpedero norteamericano. La "Reuter" comunicó, poco tiempo después, que Roosevelt había recibido la noticia sin inmutarse. Roosevelt no se impresionó porque su ministro hubiera hecho un buen trabajo; quien no se ha impresionado e irritado ha sido la Cámara de diputados, que es quien debía votar la modificación de la ley de neutralidad.

Todo ha ocurrido conforme a los deseos de Roosevelt, aunque sólo ha fallado un detalle: las palabras de Knox fueron escuchadas y son hoy de dominio público.

(De "Il Popolo d'Italia").

Estampas de Ucrania

La población ucraniana se encuentra en un estado de baja salud, tras un año de la desnutrición y la opresión constante. En nuestro mundo de ideas, es imposible imaginarse el atuendo de la población. Después de haber pasado veinte veces de mano en mano, cualquier prenda encuentra un veintuno que pueda utilizar los restos; las mujeres no son excepción y van vestidas con increíbles miserias.

Parece que la escasez de telas ha suprimido la costumbre de la parte femenina de la población, de sentirse atraída por el adorno y el color, desapareciendo por tanto instintos atávicos humanos. De cuando en cuando brilla un abigarrado pañuelo de cabeza entre los trapos grises y descoloridos por los años, pero en general, se pierde la mujer joven, alto y bien parecida, en la masa gris, sin color y sin figura. Lo asombroso es que a veces no tienen ni conciencia de tal escasez siquiera.

Los ucranianos han vivido demasiado en el último lustro, para ser ahora capaces de una emoción fuerte. Han sido tan maltratados por el régimen bolchevique y tan oprimidos, que les falta la capacidad humana de la emoción. Todo habitante del país que habla con un soldado alemán, le cuenta al poco rato las cosas más tristes y conmovedoras; parientes arrastrados, hombres o niños asesinados, espantosas épocas de hambre que en algunos territorios despojaron por dos veces al país, causando terrible mortandad, baja humana inconcebible, descubierta

La fiesta de los muertos |

Luz de sentimiento

por D. Iores Abeleida

No hay más mes otoñal que el de Noviembre, con su luz pálida apagada de oros; el azul grisáceo de su cielo; el húmedo ambiente de la atmósfera, que nos hace percibir el canto de la campana como un lamento, y la espadaña de la iglesia, al cortar en la altura el viento, nos quiere decir algo del enigma de la vida; y las sendas, al divisarlas, las vemos transformadas.

No son los caminos que ríen con el verdor de los herbales, ni deslumbran con el oro de las mieses. Son caminos que gimen y suspiran con el esqueleto de sus árboles dolientes, con el rodar de su hojarasca seca, que se estremece al empuje del viento y que gime bajo el pie que la pisotea. Caminos de tierras removidas con las fauces del surco abiertas esperando el trigo y el centeno, que en su seno volverá a la vida.

Así son los caminos de otoño! No nos guía por ellos la gracia luminosa del estío; nos guía la rigidez severidad de la conciencia, que recuerda al cristiano que más allá en otro campo y en otros surcos, se transforma en la desorganización de la materia, no el grano de trigo o de centeno, sino seres que son nuestra carne o simplemente nuestros semejantes. Sin duda como preludio otoñal, la cristiandad destina los dos primeros días de Noviembre a la evocación de los que fueron, en las festividades de "Todos los Santos" y "Fieles Difuntos".

¡Días de cementerios floridos! Cada tumba es un jardín; cada flor, un tributo a la memoria del ser vacante.

Sin embargo, en la visita a los cementerios hay también la curiosa indiferencia de almas superficiales.

En los calabozos de la GPU y muchos más espantosos. Sin embargo, todo ello se relata sin un gesto ni un tono de queja en la voz. A las pocas días se siente uno tan endurecido que apenas es capaz de conmoverse ante el horror. En esto, sobre todo, es en lo que se advierte la potencia anárquica y destructora del bolchevismo. Des truenon el sentimiento auténtico, convirtiendo a millones de hombres pacíficos y en su mayoría buenos, en una masa informe que vive sin penas ni alegrías verdaderas. Los nacimientos y la muerte se han convertido en acontecimientos de escasa importancia.

Hay que haber visto la pobreza de un entierro en este país, para darse cuenta. Un ataúd, fabricado a toda prisa, sobre una carreta tras la que corren un par de personas por todo cortejo. La tumba se cava en cualquier lugar del cementerio, sin que en la mayoría de los casos se piense en una señal, un adorno o unas flores. Aun cuando se pusieran, durarían muy poco tiempo. Las piedras del muro han sido empleadas por la administración comunal bolchevique en la construcción de cualquier edificio "de importancia oficial", y ganado de toda clase pasea por encima de las tumbas, situando al cementerio entre el Prado y el estercolero. No puede hablarse en absoluto de respeto o culto a los muertos; esta idea humanitaria europea ha desaparecido por completo de los hombres bajo el régimen soviético. El desprecio del individuo, característico de la vida allí, continúa después de la muerte.

(De "Westmark", de Sarrebriuk).

ciales, sin el menor atisbo de sed espiritual ante el enigma vigilante. Hay otras que, ante el misterio de lo eternamente mudable, sólo siente la congoja del vivir estéril, sin una palpación luminosa e ideal; sólo se conmueven al descubrir la sombra inmóvil sepultada en aquella tierra guardando el secreto de otras vidas, como en otro instante guardará el de la suya. Y hay algunas que, en aquella beatitud de cielo y tierra, llenan su alma de un sentimiento divino que sólo aspira a la armonía de lo que ha sido con lo que espera ser, como vínculo teológico entre la materia y el espíritu. De este temple fueron aquellos caballeros, va legendarios, que antes de partir para la guerra mandaban labrar al cantero su sepulcro; al tejedor, comenzar en el telar el manto para su sudario, y al imaginero, crear la fantasía del retablo con figuras enfiladas y políromas, testigos y guardianes de su cuerpo cuando aquél diera en el polvo de la tierra.

Pero ante estas angustias del dolor humano, en que el alma no puede desligarse de sus fines, ¿cómo está el dolor de la madre a quien la muerte le exigió su tributo en el hijo y que de ella sólo siente la añoranza de que su sombra no repose junto a su alma allí sepultada. Es un sentimiento único, sólo comparable a esos grandes anhelos religiosos.

Al día siguiente, al abrir el alba el horizonte y enviar a la tierra su bautismo de luz, se extingue la llama de la última lamparilla que veló el recinto de los muertos. Su luz lanzada no tiene irisaciones deslumbrantes. La brevedad de su llama es como la vida; anhelo fugaz y pasajero.

Publicaciones oficiales

La restauración económica de España

Con la veracidad de los números, el Boletín de Estadística nos muestra gradualmente los resultados positivos de la gigantesca tarea que en todos los aspectos realiza el Estado Nacional Sindicalista para normalizar la vida económica tan hondamente alterada por las consecuencias de la guerra y más aún por las devastaciones marxistas.

En el último número, anarte otros numerosos estudios de interés, tales como las estadísticas de la edificación, de ferrocarriles, carreteras, caminos y aeropuertos, inserta un avance de la cosecha de cereales en el año actual que evidencia un progreso de la producción con respecto a 1940.

Para la cosecha de ahora se sembraron 318.000 hectáreas más que para la de 1940 y el rendimiento excederá, según el cálculo, en un 45 por ciento sobre la cosecha anterior.

Los datos de la superficie sembrada de cada cereal y del rendimiento obtenido clasificados por regiones y provincias, y relacionados con los de los años anteriores, merecen mayor espacio que el dedicado a esta nota bibliográfica.

Igualmente debe ser analizado el estudio de la producción agrícola en el Protectorado español que el Boletín publica como muestra de un extenso estudio estadístico que por primera vez ha realizado en Marruecos la Dirección General con la cooperación y ayuda de la Alta Comisaría y que está próximo a editarse.

Contabilidad práctica fiscal

por funcionarios de Hacienda...MENTOR

CONTRA EL FRIO

Braseros y estufas eléctricas

OPTICA NACIONAL

LA LUCHA EN EL FRENTE DEL ESTE



El saludo de dos camaradas es siempre significativo. Por esta vez, el zapador alemán, desea a la tripulación del tanque germano mucha suerte en su ataque contra la Rusia roja. Pocas horas después el tanque abrirá el camino a las fuerzas de la infantería alemana y el zapador reconstruirá los puentes volados por los comunistas.

Actualidad internacional

La gran victoria

Por Santiago Comerosa

¿Acaso puede perderse la fé? Cientos de miles de casos, en la sucesión de los siglos, prueban lo contrario. Es algo verdaderamente indiscutible; aún a través de generaciones que no la demostraron, por diversas causas, surge, al cabo del tiempo, en el momento propicio, la llama del fervor religioso, que no puede perderse nunca.

Nos lo prueba de un modo mucho más absoluto, con una realidad verdaderamente emocionante, la gran Alemania en su triunfal contienda, reconquistando junto a pueblos y hombres, ideas y religiones, las más triunfales batallas materiales y espirituales.

Una de ellas—fausta epopeya que eleva extraordinariamente el valor de la contienda—ha tenido lugar en la ciudad de Smolesco, recientemente conquistada, en cuya catedral, convertida por los bolcheviques en un gran museo anti-religioso, se ha celebrado la primera misa después de veinte años.

Los soldados alemanes limpian y esmeradamente el bello templo, despojándolo de tanta y tanta herejía y convirtiéndolo de nuevo al cristianismo; al culto de Dios.

El acto ha tenido gran solemnidad, una solemnidad única, desconocida para los demás, que nacieron y se educaron bajo el dominio de los soviets, pero que, a pesar de ello, sentían la más viva emoción, tanto o más que los que ya anteriormente habían disfrutado de esa inefable sublimidad.

Por todas las carreteras, desde todos los pueblos de los alrededores, aun los más apartados, corren la noticia de boca en boca, acudían todos los vecinos con santa unción, portadores de flores, las más silvestres, que depositaban en el altar, casi impro-

visado en una de las naves laterales del templo, oficiando un viejo sacerdote, arrugado y mártir, de rostro cetrino y barba gris, que ha permanecido durante estos veinte años escondido en los sótanos de las casas y en las cabañas de los campesinos creyentes, pudiéndose salvar del salvajismo bolchevique.

Los detalles de la ceremonia, publicados por la prensa extranjera, son verdaderamente emocionantes, mucho más conociendo las ruinas en que dejaron convertida la citada ciudad, de la que sólo se ha salvado la catedral, como el gran milagro para iniciar una nueva vida de aquella muchedumbre que la llenaba y que de rodillas, con una religiosidad extraordinaria, lloraban y rezaban, el que sabía, besando el suelo y los restos de las imágenes, y la estampa de la Virgen, que, triunfalmente, presidía el acto sencillo pero grandioso como ninguno.

El templo catedralicio ha vuelto a cumplir su sagrada misión: sus blancas paredes han recobrado su primitiva y merecida blancura y sus cinco cúpulas elevanse más altaneras hacia el cielo, reflejándose con toda serenidad en las aguas del Dnieper.

La catedral de Smolesco vuelve a ser su venerada catedral, en la que, bajo la protección de la gran Alemania, el pueblo ruso ha reiterado su ofrecimiento con la mayor de las reverencias, a lo único que el bolchevismo no pudo arrebatarles: la fé en Dios.

Orojo superior

Cosac y aguardientes de todas clases. Vermouth francés y cosecote.
ANTONIO CARCEDO MARISCAL
Albondiga, 10. San Juan 54. BURGOS.

BARACHOL

contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna.

El preferido por los enfermos

Aprobado por la Censura Sanitaria número 149

Para la mujer

TRAJES DE NOCHE

Por Teruea

Ha habido algo en mi última visita a las grandes casas creadoras de modas, que me ha llamado poderosamente la atención, y ha sido el cambio que se ha efectuado en la línea de los trajes de gran gala; no precisamente en los adornos, ni tampoco en la calidad de las telas, ya que siguieron usándose las tafettas, moares, tersers, sedas y organdis y también otras ya conocidas por todas vosotras.

Lo que ha sufrido variación han sido las líneas generales. Siguen siendo, como antes amplias, no solamente en la parte de atrás sino también por delante. Tienen gran vuelo y hasta, a veces, larga cola que le da un aspecto nuevo y muy elegante, tendiendo a ser cada vez más amplias, por medio de sus ovalados a muy pocos centímetros más abajo de la cintura.

Sea los colores preferidos en los grandes anales modisteriles, el azul y combinaciones de blanco y negro. Mas teniendo en cuenta lo avanzado de la temporada y el acercamiento del invierno, vemos y podemos admirar hermosos modelos en terciopelo negro, cuya sencillez son la característica principal de las grandes toaletas de noche.

Uno de los modelos que más llamó la atención fué uno de terciopelo sifón rojo, cuyo cuello redondeado daba un aspecto juvenil y delicioso. Las mangas con vuelo, eran recogidas unos siete centímetros antes del codo. El cuerpo abierto hasta la cintura tenía como único adorno botones de marfil con verdaderas filigranas talladas. La falda amplia, tenía al final casi de ella y todo en derredor, flores rojas, cuyo centro y tallo eran un verdadero primor de bordados hechos a mano.

El cinturón, de moaré-rojo, estaba cerrado por un crochet bastante grande de marfil, cuyo adorno aumentado, era el mismo de los botones.

Otros de muselina blanca con aplicaciones de blondas de esolendoso dibujo de flores en relieve. La cintura está por delante hecha a base de frunces que van en disminución hacia los costados, hasta llegar a la espalda donde adquiere de nuevo bastante anchura. El vuelo es extraordinario y el final de la falda está recortado en ondas de donde sale una pequeña cola que le da un aspecto muy elegante. El cuerpo sencillo es al mismo tiempo bastante descargado, ya que no solamente no tiene mangas, sino tampoco hombros, porque éstos están formados por dos tercios trenzados en azul bermellón, que van a parar a la espalda terminando en la cintura. Desde luego no aconsejaría este traje sino a aquellas cuya figura sumamente delicada y juvenil, pueda atreverse, no solamente con este modelo llamativo, sino con otros muchos, siempre que no pasen de la línea del buen gusto.

BIBLIOGRAFIA

DEVOCIONARIO BREVISIMO, por el Reverendo Dr. don Guillermo Aleu. Editorial Lumen, Barcelona.

Los niños, y las personas sencillas, y aun las personas cultas que gozan de poco tiempo para la piedad, necesitaban un devocionario completo, sencillo y barato.

Estas cualidades son más deseables que posibles. ¿Cómo resumir en pocas páginas todo lo esencial de la piedad? ¿Cómo obtener baratura de precio en las circunstancias actuales? ¿Cómo decir con sencillez, sin mengua de la exactitud teológica, tan elevados asuntos?

Pues bien, esto que parece imposible, lo ha logrado el Dr. Aleu. Su libro de 64 páginas, con cubierta a dos tintas y con hermosos dibujos, proporciona al niño y al adulto los conocimientos doctrinales más indispensables y todo lo que necesita para sus oraciones, sus devociones, la recepción de los Sacramentos, la Santa Misa y el Santo Rosario.

Diario de Burgos
Apartado 46

FACETAS DEL CAMPO

El maíz en secano

por el Marqués de Casa Pacheco

Me interesa decir que el secano a que yo me refiero, no es el de las regiones de régimen francamente lluvioso y de aire saturado de humedad, como es el de las provincias del N. y O. de España, en las que se obtiene principalmente en esta forma de cultivo, sino al secano de Castilla, en el cual la lluvia anual no pasa de los 400 milímetros y en los que parece imposible que pueda producirse este cereal, cuando inicia su germinación precisamente en los comienzos en que las lluvias inician su descenso y fructifica en los meses más secos del año, que son Julio y Agosto.

Hace ya años que hice un pequeño ensayo, sembrándolo en líneas distanciadas un metro y a 40 centímetros entre plantas y aunque no me esmeré de propósito, ni en labores preparatorias ni en las sucesivas, logré obtener mazorcas, aunque de pequeño tamaño. Por aquella época no me interesaba grandemente este grano, porque no tenía entonces granja avícola ni ganado porcino de reproducción, y como el que se precisaba importaba generalmente en régimen de favor, puesto que solía entrar con arancel rebajado no resultaba muy propicia su siembra si ésta se hacía con miras a la venta de este producto, y por tanto, no insistí en su cultivo, contentándome con este experimento.

Al presente ya tengo montada una granja de aves de postura y cerdas de cría York, y ya el maíz me es indispensable, y al no disponer del suficiente que obtengo en riego ni facilidades de adquirirlo importando, me veo obligado a valirme de mis propios medios, practicando en todo lo que me es posible de la llamada autarquía, recordando el predecesor ensayo, he repetido en esta primavera su siembra, pero ya esmerándome en las labores preparatorias con dos vueltas de vertedera a conciencia y las complementarias durante su desarrollo.

Como esta gente sólo lo cultiva en riego, tras otro cereal, lo corriente cebada, cuando vió que yo lo efectuaba en secano, creyeron o que había perdido el juicio o mi acción resultaba una genialidad encaminada francamente a un rotundo fracaso. Desgraciadamente sembré poco terreno, porque no disponía de mucha simiente, más el éxito obtenido en lo sembrado ha sido manifiesto y la gente se da cuenta de que ni he perdido el juicio, afortunadamente, ni tampoco tengo genialidades absurdas y que por la muestra, terrenos llanos aquí frescos y que dispongan de algún fondo, como en el mes de Mayo y Junio llueva regular, sembrado sobre un buen barbecho se obtiene una buena cosecha y francamente grande como se lo abone, pues no demuestra resentirse gran cosa de la escasez de agua, una vez que ya esté bien desarrollada.

¿Qué procedimiento debe seguirse para obtener el mayor éxito posible? El que yo he empleado ha sido el siguiente: Dos labores de vertedera, la primera con gana

do vacuno y aproximándome a los 30 centímetros y efectuada en otoño, para que el terreno tenga tiempo de meteorizarse bien. Siembra en calles a la distancia de un metro y 50 centímetros entre plantas, efectuándola a golpes y en dos granos sobre surco abierto con un arado común, y tapado con grada de dientes rígidos y cuando ha adquirido la planta unos 40 centímetros de altura un recalde de ida y vuelta con arado de vertedera, para que las raíces que suelen iniciarse en primer entrenudo queden cubiertas y ayuden a la nutrición de la planta. Existe otro medio que da igualmente buen resultado, pero que es más caro, porque se emplea más mano de obra y es hacer la siembra sobre un pequeño hoyo hecho con azada y en el que se pone como dos kilos de basura bastante húmeda y a marco real las plantas y a medida que va creciendo se le arrima tierra formando un cono que suele llegar hasta 40 o 50 centímetros de alto. Precisamente he visto este año un maíz sembrado así cuya altura se aproximaba a los dos metros.

Para que el éxito sea lo más completo posible, conviene emplear maíz de ciclo corto sembrándolo a fines de Abril o en los primeros días de Mayo para que cuando lleguen los fuertes calores de Agosto, ya esté completamente granado y tenga tiempo para secarse en la misma planta y hacer a continuación el desgrane por encontrarse ya completamente seco el grano.

Desde luego, la labor conviene sea lo más profunda posible dentro de lo normal y el terreno francamente fresco y con las complementarias de gradeos durante su vegetación, puede lograrse una buena cosecha. Yo le encuentro sobre las leguminosas en barbecho, que no lo ensucia tanto y, por consiguiente, se evita el tener que dar una labor después del arranque de aquellas, para dejar el terreno en buenas condiciones de la siguiente siembra. Tan satisfecho he quedado de este ensayo que el año que viene pienso, si Dios me da salud, repetirlo, pero en mayor escala y según los dos sistemas que indico, para que sus resultados me digan cuál me conviene más.

PATATAS

Almacén: San Pablo, 38
Burgos

CONTRA EL PAPO O PAPERA



CAPSULAS VITAN

HERMOSA CASA Y HUERTA

Se vende en sitio de gran porvenir, junto al Fielato de Francia, enclavada en las carreteras de Vitoria y Logroño. Abstenerse intermediarios.
Informes: Despacho del Procurador señor BERRUECO, Almirante Bonifaz, 13, BURGOS

Gran lavado ro-lectro-mecánico de lanas

"SAN ANTONIO"

El más moderno de España y único de la provincia. El preferido por las grandes casas de tejidos de Madrid y provincias por su perfección, seriedad, rapidez y economía. Nueve mil kilos diarios lavados y secos.
Teléfono 36.-Pradoluengo (Burgos)

En Inglaterra se teme la invasión

(Viene de primera página)

No han regresado seis de los aparatos que tomaron parte en dichas operaciones.—Efe.

Londres.—Comunicado del Ministerio del Aire:

"Durante la noche última los bombarderos de la R. A. F. efectuaron nuevos ataques coronados por el éxito contra la navegación enemiga por las costas de Noruega y de las Islas Frisias. En estas operaciones tomaron parte aparatos tipo Hurson, Beaufort y Blenheim. Diez barcos, entre ellos un petrolero un transporte de grandes dimensiones y un navío de escolta, fueron alcanzados por las bombas. También fueron atacados otros buques, pero no pudieron observarse los resultados del bombardeo. De estos vuelos no ha regresado uno de nuestros aviones. Otro aparato del servicio costero, no ha vuelto de las operaciones de patrulla realizadas ayer".—Efe.

EL GOBIERNO INGLES NO ESTÁ DESPREVENIDO

Swansea.—Bevin, ministro británico de Trabajo y miembro de Gabinete de guerra, ha pronunciado un discurso en el que ha declarado que si la Gran Bretaña trabaja intensamente este invierno y se prepara para resistir el ataque de Hitler que se verificará en la próxima primavera, en su parte más esencial, es decir contra las islas británicas, el verano será el preludio de la caída de Alemania.

Añadió Bevin que Inglaterra tiene que cumplir su compromiso de ayudar a Rusia, fabricando más y más material para poner a la URSS, en condiciones de cumplir su misión.

Respecto de la invasión alemana, agregó que el Gobierno británico no se hace ilusiones y conoce los preparativos de Hitler y hasta el número de divisiones que para el

+ Inundaciones en la isla de Gomera

A consecuencia del temporal de lluvias

Santa Cruz de Tenerife.—El temporal de lluvias ha producido inundaciones, en la isla de Gomera. Según ha comunicado el gobernador civil, las víctimas han sido ocho personas, entre ellas un niño. Las inundaciones han inutilizado la fábrica de conservas en el barrio de la Rejita, y han comunicado con el resto de la isla los pueblos de Angulo, Hermigua y San Sebastián de la Gomera. Las mayores pérdidas se han producido en Hermigua y Angulo, con destrucción de viviendas y propiedades agrícolas. En algunos puntos el agua ha llegado a cuatro metros de altura.

El gobernador civil de Tenerife ha enviado a Gomera a un miembro del Consejo provincial de Falange, y el general Serrador, envió, por su parte, a don Luis Durango, teniente coronel de Estado Mayor, a un equipo de ingenieros zapadores y transmisiones, y a otro de sanidad. Estos equipos han llevado a la isla material quirúrgico, ropas y víveres.

Desde que se tuvieron las primeras noticias, las autoridades de Tenerife se han dedicado a prestar su ayuda a las zonas damnificadas.

Las fuerzas del Ejército, Falange, y Guardia civil de Gomera han contribuido al salvamento de las personas que vivían en los lugares inundados. La isla ha quedado incomunicada con Tenerife y esta incomunicación continuaba hoy, según ha manifestado el gobernador civil, quien ha dicho que los habitantes de Gomera serán socorridos con los víveres que ayer mismo llevó el vapor "Santa Elena", en el cual viajaban los representantes del gobernador y del general Serrador, y los equipos de Intendencia, Ingeniería y Sanidad.

La causa de las inundaciones ha sido la multitud de barrancos de la isla por donde bajaba el agua que cayó torrencialmente durante dos horas, de dos a cuatro de la madrugada.

El tiempo ha cambiado en estas islas y se espera que el temporal no se repetirá.—Cifra.

LA GUERRA DÍA

La situación no ha cambiado en las últimas veinticuatro horas

Madrid.—El parte de guerra alemán nos da cuenta de la continuación de las operaciones iniciadas en días anteriores, en los tres sectores de Crimea, alto Donetz y Moscú. El ritmo de estas operaciones es rápido en Crimea y en el alto Donetz, y más lento en el sector central.

En Crimea sigue sin precisarse dato alguno geográfico, pero, dada la extensión geográfica de la península y la rapidez de las divisiones de primer avance alemanas y rumanas, no es aventurado suponer que las tropas aliadas se encuentren profundamente penetradas en dirección a los centros vitales del Sur y Este. La resistencia de los bolcheviques es fuerte, sin duda, por las circunstancias de no quedar opción a los atacados para una evacuación en condiciones aceptables.

En el alto Donetz no parecen en cambio, tropezar con una resistencia organizada las tropas del Reich. Sin duda, las fuerzas alia-

das no encuentran sino restos dispersos del ejército derrotado anteriormente en el Dnieper.

En el sector de Moscú, la gran cantidad de tropas puestas en juego por ambas partes sobre un escenario geográfico relativamente reducido, hace que los movimientos de las fuerzas contendientes sean relativamente difíciles, sobre todo habida cuenta del embotellamiento que en las segundas líneas deben producir las concentraciones de materiales de aprovisionamiento y el mal estado de carreteras y vías de comunicación, sometidas recíprocamente a unas fuertes acciones artilleras y aéreas.

Sin embargo, son los soviets quienes más perjudicados resultan con esta situación, debido a que la media luna que describen en torno a Moscú las fuerzas alemanas, posee una mejor base logística y táctica en la zona ya conquistada por los alemanes, mientras que la capital moscovita y el

sector militar colindante apenas si dispone de dos vías ferroviarias de importancia con el Este, por donde recibir refuerzos y aprovisionamientos.

Con todo, se acusa un ligero progreso alemán en el centro de esta media luna envolvente, y en la parte Sur, en los sectores próximos a Tula, donde, sin embargo, no cesan los contraataques soviéticos.

Entre tanto, los alemanes ensanchan el territorio conquistado en la región que se extiende al Nordeste de la meseta de Valdai, terreno cuyo valor económico es muy mediocre, pero que constituye el nexo entre las fuerzas bolcheviques del Norte y del Centro, y por consiguiente, de posesión interesante como medio de dificultar, y más tarde interrumpir, el tránsito entre las fuerzas del ejército del Norte, retiradas muy al Este de San Petersburgo y del sector central.

En el cerco de San Petersburgo se nota también una persistencia de la resistencia de los sitiados, que se explica por agravamiento de condiciones económicas y militares, que obliga a intensificar las tentativas de salida, buscando un punto flaco en la línea de hierro que circunda a la plaza, y que últimamente creían haber encontrado los bolcheviques cruzando el río Neva en dirección a Kolpino.

Como resumen, puede decirse que la situación no ha cambiado esencialmente en las últimas 24 horas, pero que la ofensiva alemana continúa desarrollándose en perfectas condiciones, aunque con una dura resistencia.—Cifra.

Han desaparecido 67 marinos en el hundimiento del «Ruben James»

Acusaciones contra Roosevelt por estas pérdidas

AUMENTAN LAS PRETENSIONES DE LOS MARINOS

New Haven (Connecticut).—Menos de una hora después de publicarse la noticia del hundimiento del destructor norteamericano "Ruben James" se ha registrado un aumento considerable de las peticiones que presentan los marinos norteamericanos para prestar servicios en alta mar, según hace saber una comunicación oficial facilitada por la Oficina de reclutamiento de la Marina de guerra, de New Haven. La comunicación afirma de que la mayor parte de las peticiones han sido rechazadas por excedente de personal.—Efe.

WILLKIE, TAMBIEN BELICISTA

Washington.—El ex candidato a la Presidencia de los Estados Unidos Wendell Willkie, ha solicitado la inmediata derogación de la ley de neutralidad al tener conocimiento del hundimiento del destructor norteamericano "Ruben James".

Añadió que Alemania debe ser oficialmente informada de que Norteamérica está dispuesta a defender sus derechos en todo momento y que espera que las intenciones del Reich hayan quedado bien patentes incluso para los que actuaron en la reunión del jueves en Madison Square Garden.

LAS VICTIMAS DEL "RUBEN JAMES"

Washington.—Cuarenta y cuatro tripulantes del "Ruben James" han sido salvados, según anuncia el departamento de Marina. Añade que cualquier detalle que pueda conocerse sobre la suerte que hayan podido correr los restantes sesenta y siete tripulantes del barco será dado a conocer en cuanto se reciba.—Efe.

SE CULPA A ROOSEVELT DE LA SUERTE DE LA TRIPULACION DEL "RUBEN JAMES"

Nueva York.—El senador republicano por Vermont, Aiken, declaró en el debate referente a la ley de neutralidad, que Roosevelt tenía personal responsabilidad en las muertes que hayan podido ocurrir en la tripulación del "Ruben James".

Barkley, senador demócrata por Kentucky replicó que mayor derecho tiene Roosevelt para determinar una zona de defensa alrededor del hemisferio Occidental, que no Hitler para trazar una línea que se adelanta en el Atlántico hasta 15 millas, y que es injusto culpar al presidente de la posible muerte de los tripulantes del "Ruben James".—Efe.

UN MARINERO PREVEIA LO QUE IBA A OCURRIR

Palm Beach.—"Formamos parte de la protección de un convoy británico y todo indica que vamos a entrar pronto en acción". Esta frase corresponde a una carta fechada el once de Octubre y enviada

por un marinero del destructor norteamericano "Ruben James" a sus padres, residentes en Palm Beach.—Efe.

¿SUBMARINOS HUNDIDOS?

Washington.—Varios oficiales de la Marina norteamericana dicen que, probablemente, han sido hundidos submarinos alemanes por las cargas de profundidad arrojadas por los buques de guerra norteamericanos en el Atlántico.

Dicen que las condiciones de visibilidad en que dichas cargas fueron lanzadas no permiten asegurar el éxito de las mismas.

NORTEAMERICA NO PONDRA TERMINO A LA GUERRA SIN CON UN TRATADO FUNDADO EN LA JUSTICIA Y EL DERECHO

Quantico (Virginia).—El secretario de Marina de los Estados Unidos Knox, ha pronunciado una alocución ante los alumnos de la Escuela de Infantería de Marina, afirmando que Norteamérica se halla en la lucha presente hasta lo último y censurando duramente el torpedeamiento de buques norteamericanos, acto que calificó peor que la piratería.

Una fábrica, ocupada militarmente

Bendix (New Jersey).—Dos mil soldados con casco y bayoneta calada han rodeado la fábrica de la "Alr Associates Factory".

Más de la mitad de los obreros de la fábrica han reanudado el trabajo.—Efe.

Declaró que la lucha actual es puramente defensiva en lo que se refiere a los Estados Unidos y no necesita ninguna justificación desde el punto de vista internacional. Terminó diciendo que Norteamérica no pondrá término a la guerra sino con un tratado fundado en la justicia y el derecho.

Se publica el reglamento para la protección a familias numerosas

Madrid.—El "Boletín Oficial del Estado" publicará hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Jefatura del Estado.—Ley por la que se organiza el Instituto social de la Marina, organismo oficial dependiente del Ministerio del Trabajo, cuya finalidad esencial es atender a los trabajadores del mar, favoreciendo su mejoramiento moral, profesional y económico social, y siendo órgano consultivo y de colaboración en cuestiones referentes a legislación social aplicable a las industrias marítimas.

Educación Nacional.—Orden por la que se aprueba el presupuesto de adquisición de material y maquinaria personal para la escuela "Ramiro Ledesma" de formación profesional obrera, de Madrid.

Trabajo.—Decreto por el que se aprueba el reglamento para aplicación de la ley de protección



Con el casco de acero y el saco de alarma, trabajan constantemente estas mujeres en Londres

a las familias numerosas de primero de Agosto de 1941.

Agricultura.—Orden por la que se declara libre de libre disposición y contratación por parte de los productores la paja de cereales y leguminosas por toda la duración de la presente campaña 1941-42.

Industria y Comercio.—Orden declarando nulos y sin efecto los precios de tasa actualmente fijados para la venta de sal, estableciéndose la libre contratación y venta de este producto en el mercado nacional. El precio de venta de la sal destinada a la industria pesquera y derivada será, como máximo, el de 22 pesetas por tonelada métrica, más los impuestos correspondientes.—Cifra.

Mañana lunes y el martes

EN EL

Teatro Principal

la interesantísima película
Los Mosqueteros del Rey
emoción, aventuras, luchas y
dramatismo

El Valle Blanco

triumfo del Ejército Español en
los Pirineos